

Académico Doctor Hernando García Gómez

(Zapatoca 1921, Bucaramanga 2008)

Académico Dr. Roberto Serpa Flórez*

Ha muerto en Bucaramanga el doctor Hernando García Gómez, uno de los más notables médicos de Santander y de Colombia. Un médico en el más amplio sentido, en todo lo que significa esa palabra. "Médico soy y nada de lo humano me es ajeno", dijo el clásico. Buen ciudadano, buen miembro de familia, buen amigo. Ejerció su profesión éticamente, con humor, comprensión y sabiduría. Le llegó la muerte que a todos nos alcanza, ineluctable. No pudo cumplir la cita de la cena de los miércoles con sus amigos veteranos.

Hernando fue Médico de la Universidad Nacional de Colombia. En España hizo sus estudios de especialización de Oftalmólogo Cirujano (en Madrid, Valladolid y Barcelona). En esta última ciudad fue discípulo del profesor José Ignacio Barraquer. Años después, ya en Colombia, Hernando fue uno de los fundadores de la Clínica Barraquer de Bogotá.

Los hermanos García Gómez (Hernando, oftalmólogo; Jorge, otólogo) fueron los primeros especialistas colombianos en Órganos de los Sentidos; fueron los primeros en establecer la separación de estas dos especialidades. Viajaban casi todas las semanas desde Bogotá al Hospital de San Gil en donde su familia había construido y dotado consultorios y salas de cirugía oftalmológica y otológica.

Hernando García Gómez fue Presidente y Directivo del Colegio Médico de Santander, Magistrado y Presidente del Tribunal de Ética Médica de Santander y Magistrado Emérito (2004), Miembro Fundador del Capítulo de Santander de la Academia Nacional de Medicina y Jefe del Departamento de Oftalmología

en los Hospitales de San José en Bogotá y de San Juan de Dios en Bucaramanga. Fue socio Fundador de la Clínica Oftalmológica Cabecera en Bucaramanga en donde trabajaba con su hijo Jaime Alberto, médico cirujano oftalmólogo como su padre.



Una estrecha amistad me unió a Hernando. Esta amistad creció y se fortaleció en los veinte años en que compartimos experiencias y actividades comunes en la Academia Nacional de Medicina, en el Tribunal de Ética Médica, en el Colegio Médico y en las Cenas de los Veteranos Fundadores. A su esposa Lucila Ordóñez de García, a sus hijos: Jaime Alberto y Diana María; Rafael Mauricio y Alicia; Félix Hernando y Martha; Gladys y David Sus; Tito Augusto y Clara Lucía; Martha y Juan Carlos; Carlos y Lorena; Jorge Enrique y Clarissa, a sus nietos, a sus hermanos Carmenza de Gómez y Jorge, Miembro Honorario de la Academia de Medicina y Ex Ministro de Estado, envío mis condolencias personales y las de la Academia Nacional de Medicina y el Tribunal de Ética Médica de Santander.

* Miembro de Número de la Academia Nacional de Medicina. Magistrado Emérito del Tribunal de Ética Médica de Santander. Profesor Emérito de la Universidad Industrial de Santander.